

506412

-24-

# La Voz

## DE LA ESCUELA

DIRECTOR

Sr. Felipe Bayo M.

REDACTOR

Sr. Ernesto Ociliana

Organo de la Escuela Nocturna Benjamin Franklin

Año 1

Santiago, Agosto 14 de 1934.

Núm. 1

### Eugenio Matte Hurtado

El gran obrero intelectual

Si hay algo que educa, estimula y sirve de ejemplo a las generaciones jóvenes, es la recordación de los grandes hombres, su vida y sus actos. En esta serie de artículos trataremos de bosquejar lo que fue para la vida política y social de Chile la figura del senador socialista Eugenio Matte Hurtado, cuyo laborioso y denostado pensamiento queremos lamentar bastante.

Nació en 1866. Sus estudios de humanidades y luego de Derecho, lo revelan desde un principio como un hombre de una capacidad excepcional y de una absoluta dedicación al trabajo. En 1918 se titula de abogado, a una edad en que la gran mayoría de los hombres aún no encuentran una vida definitiva.

Antes de ser profesional, Eugenio Matte orienta su labor socialista que no ha de abandonar hasta la muerte. En 1916 dicta su primera conferencia en la Sociedad de Artesanos La Unión, ante un público de obreros que lo escuchan con asombro por la juventud y elocuencia del orador. Los años después, ya ha publicado su primer libro «La Nacionalidad y legitimidad en Chile», a la vez siguen «Nuestra Constitución Social» y varios otros.

Paese apreciar el carácter de este joven nuestro ciudadano un párrafo de la última obra mencionada: «La desobediencia, el desprecio, la adhesión de los obreros para con los de arriba, la degeneración en estos descordados en sus gobernantes y una rebelión líder de toda la clase dirigente, que juzga corrompida e incompetente y llena de odio hacia ellos. Ven en los gobernantes a los enemigos jurados del bienestar y mejoramiento proletarios».

De 1919 a 1921 fue Director de la Liga contra el alcoholismo y Secretario de la Asociación de Educación Nacional. Por esta época se inicia como periodista con un fuerte campo de prensa artículos de prensa sobre alcoholismo, higiene, enfermedades venéreas y otros temas semejantes

### Nota Editorial

— EL DIA DE HOY —

Hoy, 14 de Agosto de 1934, aparece a la vida, benévolamente pero con ánimos de perdurar y abarcar por, «LA VOZ DE LA ESCUELA». Este órgano de la Escuela Nocturna para Obreros Benjamin Franklin, ha crecido para servir, lo hemos más que suficiente para la pléyade de muchachos que acuden a sus aulas en busca de la ciencia, cual es el anhelo de su fundación.

Su arte es el más concienzudo, el más fructífero cuando, que a lumas y profesores de este plantel, presentan a su querida Escuela; nos también una materialización del más puro reconocimiento a los dignos hombres que se dignaron, en un grupo que les honra, constituir esta «Sociedad» que tanto bien hace a las clases desvalidas.

Hoy que llega un año más, a su ya larga existencia, la Sociedad Benjamin Franklin puede sentir orgullo de su obra. Miles de alumnos han cruzado por sus aulas, miles de individuos que se han transferido en elementos útiles a su patria y a sus semejantes, gracias a la gran obra que desarrolla esta Escuela que es día a día fuere creada.

Miembros de la «Sociedad» profesores y alumnos acuden hoy a colaborar su colaboración, como los hijos obedientes, pléyades de cariño y reconocimiento, al signo de la mano que los crea otros, cuando esta añada un año más a su existencia. Nuestra Escuela, como nuestra madre, cubre, año tras año, su frente con coronas de plata y estrofa, en nuestra Escuela, podemos de gloria por la labor realizada.

«LA VOZ DE LA ESCUELA», vuestro camino y compañero, ofrece sus páginas a todos aquellos que creáis ocupados, porque en ellas alientan su reconocimiento, sus ansias y aspiraciones en la seguridad que sus enseñanzas con cariño pasaran llevadas a quienes correspondan.

Sean estas las horas nuestras primeras, que equivale a decir nuestro primer año, nuestros mejores deseos de creciente prosperidad, y nuestro homenaje sencillo pero sincero y cariñoso en este festivo día, es que la silueta de su edificio asociándose a nuestra alegría, parece tomar vida, impalpable y hacerse tan digna como el alma cariñosa que él encierra.

«Cada vez que el Nocturno llama para elogiarte y alabarte, porque tan grande, tan sublime es tu obra, sin embargo nosotros se te temen la agradecer, y ya que nos comprendes, creemos con el punto al que yemas y maravilla, coexisten».

Religiosos de nuestro pueblo.

La campaña profesional de 1920, le da ocasión para evidenciar su independencia intelectual, bulto de perfiles y sus reflexiones de sociólogo. En 1923 es elegido Presidente de la Sociedad de Instrucción Popular y de Instrucción Proletaria. Ese mismo año asume la presidencia de la Sociedad Esc. Nocturna para Obreros la cual pertenece la Universidad Franklin, y desempeña es la campaña sin igual acierto y entusiasmo, hasta 1931. A él debe nuestra escuela su período de or-

ganización y de eficiencia más brillante; la adquisición del edificio local que hoy ocupa, todo lo cual le ha colocado a la cabeza de los establecimientos similares. Eugenio Matte fue en la Escuela Franklin lo que el corazón para el organismo humano: impulso, entusiasmo, energía, vida en fin. Recordó desde el momento en cargo de Inspector hasta los pueblitos de más responsabilidad, como los de Profesor, Director y Presidente.

Como no olvidar el firme apoyo que la Escuela Franklin dio a Eugenio Matte todo cuando lo sirvió y es. Entregó a las nobles causas sus mejores energías; en su preparación cultural, su amor inagotable y penosa sostenido por las clases modestas de nuestro país, a las cuales, arduo, siempre eleva, mediante la difusión de la cultura y la producción de las mejores virtudes humanas.

Tanto Eugenio Matte, no solo una brillante personalidad y una extraordinaria cantidad de espíritu, sino aquella otra cualidad indispensable para todo hombre que aspira, como él aspiraba, a dejar su pueblo; toda un poder de sugestión sobre el auditorio que aligaba a escucharlo con respeto y luego aplaudirlo con entusiasmo. Muchas lecciones de moralidad le enseñamos, y en sus sencillos artículos decíamos de la vida y sus virtudes que nos ayudaron a conseguir mejor y que adornaban a tan esclarecido ciudadano.

Recordamos, pues, en este primer número del periódico con que los alumnos de la Escuela Franklin han hecho realidad una aspiración tan legítima como digna de elogio, el modesto homenaje de nuestro recuerdo a la memoria de este obrero intelectual de quien la Escuela recibió tan provechosos frutos.

René Court Portales

### La Sociedad Benjamin Franklin

El 14 de Agosto de 1931, respondiendo a un fuerte deseo que Sigue en la página 4

El Sr. M. Hurtado Borne

DIRIJE EL CUADRO ARTISTICO

# La Voz de la Escuela organo de la Escuela Nocturna Benjamín Franklin

Libros y documentos

## AUTORÍA

Autor secundario:Escuela Nocturna Benjamín Franklin (Santiago, Chile)

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1934

## FORMATO

Diario

## DATOS DE PUBLICACIÓN

La Voz de la Escuela organo de la Escuela Nocturna Benjamín Franklin. Santiago : La Escuela, 1934 (Santiago : Impr. Santa Laura). 2 nos. : retr. ; 36 cm.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile